

En el planeta hay 1,210 millonarios con fortunas superiores a los US\$ 1,000 millones. En el último ranking de *Forbes*, el mexicano Carlos Slim ocupó el primer lugar, seguido muy de lejos de Bill Gates.

as fortunas de los tres hombres más ricos del mundo equivalen casi al doble del PBI peruano, al 15% del total de las exportaciones chinas y podrían más que cubrir el costo estimado del tsunami de Japón.

La revista *Forbes* cada año publica su lista de los multimillonarios del mundo. En el ranking de 2011 se mantiene la primera y segunda posición en el mismo orden que en la lista del año pasado, con Carlos Slim y Bill Gates respectivamente.

Sin embargo, en esta oportunidad se amplía la distancia entre Carlos Slim y Bill Gates. Este último aumentó su patrimonio en US\$ 3,000 millones respecto del año 2010, pero la trayectoria de Carlos Slim parece imparable. La fortuna de Slim, magnate mexicano propietario de las principales empresas de su país que cotizan en bolsa, llega a US\$ 74,000 millones, y ha aumentado su riqueza en US\$ 20,500 millones en un año.

Bill Gates mantiene por segundo año consecutivo el segundo lugar, y dicen que dejó de ser el más rico del mundo porque donó el 30% de sus millones a su fundación de caridad. Su fortuna llega a US\$ 56,000 millones y su empresa Microsoft es la principal fabricante de software en el mundo.

Warren Buffet, el tercero más rico, mantiene su posición respecto a 2010 y aumenta su caudal en US\$ 3,000 millones también, llegando su fortuna a US\$ 50,000 millones.

Para formar parte de la lista de los hombres más ricos del mundo de Forbes hay que tener un patrimonio mínimo de US\$ 1,000 millones. En esta ocasión la lista la conforman 1,210 millonarios con una fortuna total de US\$ 4.5 billones, batiendo el récord del año 2007 de US\$ 4.4 billones y aumentando el número de ricos a 199 personas.

¿Cómo lo Hicieron?

Muchos dicen que la historia de Carlos Slim en los negocios comenzó durante su educación primaria, cuando su padre, Yusef Salim Haddad, un inmigrante libanés que llegó a México, le regaló una libreta de notas. Desde entonces Slim se acostumbró a llevar la contabilidad de todos sus gastos.



Bill Gates, dos años en segundo lugar.

Antes de cumplir los 15 años ya sabía todo lo necesario para invertir en la bolsa de valores y aprendió con las 44 acciones que compró del Banco Nacional de México

En los años ochenta compró empresas en problemas y a bajos precios para más tarde hacerlas ganar dinero. Algunas las vendió a mayores pecios y otras se las quedó. En los años noventa, la ola de privatizaciones del gobierno de Salinas de Gortari puso en sus manos Teléfonos de México (Telmex), lo demás es historia.



Carlos Slim, primero y lejos del segundo.

Las telecomunicaciones son una de las joyas del imperio de Slim. Completa sus inversiones en sectores variados como comercio, industria, minería, alimentos, finanzas, hotelería y tabaco, entre otros. También tiene participaciones minoritarias en The New York Times y la cadena Saks.

Cuando uno habla de Bill Gates a todos se nos viene a la mente Microsoft, la compañía que fundó y la que le reporta más beneficios. A pesar de que nació en un hogar que le permitió seguir una carrera en destacados centros como Lakeside School (Washington) y Harvard University (Massachusetts), Gates construyó su imperio desde abajo, comprando programas a bajo costo, los cuales mejoró, patentó y comercializó de manera exitosa.

Las inversiones de Gates también están en infinidad de rubros. Él sique comprando acciones de McDonald's, Coca-Cola, Wal-Mart o Exxon. También posee acciones de Televisa y América Móvil, empresas preciadas de Carlos Slim. Incluso su interés llega a la industria del reciclado con Republic Services o Kodak.

Entre los listados en el ranking de Forbes, Warren Buffett es el que planificó su meta desde más pequeño. Su biografía dice que a los cinco años les dijo a sus padres que tenía un solo obietivo en la vida: hacerse rico. De chico compraba Coca-Cola en paquetes de seis botellas a 25 centavos por pack. Luego las revendía a 10 centavos cada botella. Ahora, 65 años más tarde, Buffett posee el 8.6% del capital de la gigante de gaseosas. A los ocho años ya había aprendido los secretos del mundo bursátil y actualmente es conocido como El Oráculo de Omaha por saber hoy las cotizaciones del mañana.

En Berkshire Hathaway (conglomerado empresarial de Buffett) se alza el pilar de su fortuna. Es coleccionista de acciones blue-chip y amante de las liquidaciones de temporada, porque compra acciones de empresas subvaluadas, y con el tiempo las revalorizaciones son inmensas; dicen que ese es el secreto de su fortuna.

Hoy posee más del 18% de The Washington Post, el 2.6% de Procter & Gamble, cerca del 12% de American Express y el 7% de Wells Fargo. La diversificación es su bandera, pero al igual que Bill Gates, el sector financiero tiene un peso importante en sus inversiones. A pesar de su fortuna, Buffett vive en la misma casa que compró en 1953, en Omaha, Nebraska.

Latinos no se Quedan Atrás

En el ranking figuran 51 multimillonarios latinoamericanos que en conjunto hacen una fortuna de US\$ 334,000 millones, solo un poco más de la riqueza junta de Slim, Gates y Buffett.

Después de Slim, el brasileño Eike Batista es el segundo hombre más rico de América Latina y el octavo en el mundo. A través de su holding, EBX, Batista tiene el control de empresas que abarcan la minería, la construcción naval, energía, logística, turismo y entretenimiento. Batista bautizó a todas sus empresas con una "x" en el nombre porque dice que es signo de multiplicación.

Después de Brasil, México se perfila como el país con más ricos. Entre ellos se encuentran Germán Larrea Mota Velasco (en el puesto 39), Alberto Bailleres (66), Ricardo Salinas Pliego y familia (112), entre otros.

Un personaje destacado en el ranking es el presidente de Chile, Sebastián Piñera, que ocupa el puesto 488 (con US\$ 2,400 millones de fortuna), aunque por delante de él está la también chilena Iris Fontbona y su familia, que ocupa el lugar 27.

Los colombianos Luis Carlos Sarmiento (75) y Julio Mario Santo Domingo (108), los venezolanos Gustavo Cisneros (254) y Lorenzo Mendoza (323), y los argentinos Carlos y Alejandro Bulgheroni (200) y Gregorio Pérez Companc (879) forman también parte de la lista de *Forbes*. A pesar de la crisis, parece que hay más ricos que nunca. **€**



Warren Buffett, genio bursátil.

Los 10 Hombres más Ricos del Mundo

Puest	o Nombre	Fortuna (en millone: de US\$)	País s	Empresa/sector
1	Carlos Slim y familia	74,000	México	Telecomunicaciones
2	Bill Gates	56,000	EE.UU.	Microsoft
3	Warren Buffett	50,000	EE. UU.	Berkshire Hathaway
4	Bernard Arnault	41,000	Francia	LVMH
5	Larry Ellison	39,500	EE. UU.	Oracle
6	Lakshmi Mittal	31,100	India	Steel
7	Amancio Ortega	31,000	España	Zara
8	Eike Batista	30,000	Brasil	Petroquímica
9	Mukesh Ambani	27,000	India	Petroquímica
10	Christy Walton	26,500	EE.UU.	Walt Mark

Nota. Tomada de revista Forbes.

Los 25 Hombres más Ricos de América Latina

Puesto	Nombre Fortuna (en millones de US\$)		País
1	 Carlos Slim Helú y familia	74,000	México
8	Eike Batista	30,000	Brasil
27	Iris Fontbona y familia	19,200	Chile
39	Germán Larrea y familia	16,000	México
55	Jorge Paulo Lemann	13,300	Brasil
66	Alberto Bailleres y familia	11,900	México
68	Joseph Safra	11,400	Brasil
75	Horst Paulmann y familia	10,500	Chile
75	Luis Carlos Sarmiento	10,500	Colombia
77	Eliodoro y Bernardo Matte	10,400	Chile
108	Julio Mario Santo Domingo	8,400	Colombia
112	Ricardo Salinas y familia	8,200	México
158	Marcel Herrmann Telles	6,200	Brasil
173	Dorothea Steinbruch y fam.	5,800	Brasil
185	Carlos Alberto Sicupira	5,500	Brasil
193	Antonio de Moraes y fam.	5,300	Brasil
200	Carlos y Alejandro Bulgheroni	5,100	Argentina
247	Aloysio de Andrade Faria	4,300	Brasil
254	Gustavo Cisneros y familia	4,200	Venezuela
268	Jerónimo Arango y familia	4,000	México
310	Daniel Servitje y familia	3,500	México
323	Abilio dos Santos Diniz	3,400	Brasil
323	Lorenzo Mendoza y familia	3,400	Venezuela
347	Ana Lucia de Mattos Barretto	3,200	Brasil
347	Alfredo Arruda Villela Filho	3,200	Brasil